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Волонтерство 
мирового значения

Торжественное заседа-
ние, посвященное второму 
выпуску аспирантов по 11 
направлениям подготовки 
кадров высшей квалифика-
ции, состоялось в Кубан-
ском госагроуниверситете. 
Теперь это дипломирован-
ные исследователи и препо-
даватели-исследователи

Высокий уровень госте-
приимства на чемпионате 
мира 2018, комфорт стади-
онов были высоко оценены 
многими экспертами из всех 
уголков нашей планеты. Ор-
ганизация такого масштаб-
ного события не прошла без 
участия волонтеров КубГАУ

Традиционно лето не толь-
ко пора отдыха, но и время 
прохождения практики: кто-
то трудится на заводах, по-
лях, в различных коммерче-
ских компаниях, а студенты 
факультета управления при-
меняют свои теоретические 
знания в администрациях

С 2015 года сельскохо-
зяйственные профессии 
наконец-то твердо вошли в 
ТОП интересов молодежи. 
Специалисты агросектора 
считают, что абитуриенты, 
которые поймут перспектив-
ность агроспециальностей, 
будут не только трудоустро-
ены, но и смогут получать 
немалые деньги за свой труд

В Кубанском госагро-
университете учатся более 
17000 студентов. Будущие 
специалисты агробиологи-
ческой, инженерной, эко-
номической и юридической 
отраслей за годы, проведен-
ные в вузе, не только получа-
ют знания, но и участвуют в 
общественной жизни

В Кубанском госагроуни-
верситете стартовала череда 
выпускных дней. Когда прихо-
дит осознание того, что годы 
кропотливого труда над книж-
ками и в лекционных аудито-
риях прошли не зря: веселые и 
красивые студенты выходят из 
университета специалистами 
в своей профессии
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Волонтеры КубГАУ на чемпионате мира по футболу 2018

Кто они – студенты КубГАУ? 

Объединенный совет 
Как городская дума Краснодара представляет жителей го-

рода, так и Объединенный совет обучающихся КубГАУ (далее 
– ОСО) представляет студентов перед администрацией универ-
ситета по вопросам жизни вуза.

С ОСО согласуется плата за проживание в общежитии, нор-
мативно-правовые акты университета. ОСО участвует в работе 
стипендиальной комиссии, комиссии по переводу с платного об-
учения на бесплатное, с заочного обучения на очное и наоборот, 
в комиссии по урегулированию споров между участниками об-
разовательных отношений. Представители ОСО входят в жюри 
различных конкурсов в университете.

Староста представляет академическую группу, староста курса 
представляет группы курса, а студентов факультета – председа-
тель совета обучающихся факультета. Это выборная должность, 
любой может попробовать себя.

ОСО объединяет все студенчество университета. Совет – вы-
борный орган, формируется из избранных председателей сове-
тов обучающихся факультетов, председателей советов прожи-
вающих общежитий, представителей студенческих организаций 
и представителей молодежных организаций города и края из 
числа студентов вуза. Всего – 50 человек.

Совет – мост между студентами и администрацией. Когда об-
ращаются с инициативой, ОСО помогает с организацией. По-
мимо представительства и поддержки студенческих инициатив 
совет реализует собственные проекты. Один из важных – тьюто-
ры. Студенты старших курсов курируют группу первокурсников, 
помогая им быстрее влиться в жизнь университета. ОСО под-
готавливает тьюторов, проводит школу, обучая их правильно 
взаимодействовать с деканатами и курировать первокурсников. 
К этим ребятам можно обратиться по любому вопросу. Таким 
образом, объединенный совет обучающихся КубГАУ 
– это не просто орган студенческого самоуправ-
ления университета, это отлаженная система 
активизации и реализации инициатив об-
учающихся вуза. 

Если хочешь больше знать об объ-
единенном совете обучающихся Куб-
ГАУ или планируешь войти в состав 
совета, переходи по ссылке ниже: 

https://vk.com/osokubsau 
https://www.instagram.com/

osokubsau/

Студенческие 
отряды  

Это молодежное движение универси-
тета, которое объединяет студенческие 
трудовые коллективы для добровольной 
работы в свободное от учебы время. 

В Кубанском ГАУ студотрядовское движение 
зародилось еще в 30-е годы. И за время своего суще-
ствования под влиянием поворотных исторических событий то 
прекращало, то возобновляло свою деятельность. С 2015 года у 
отрядов КубГАУ новый виток – но уже с современными подхода-
ми и идеями. 

Сегодня в постоянно пополняющемся коллективе более 70 
бойцов. Кубанский госагроуниверситет – единственный вуз в 
крае, на базе которого ведут активную деятельность студотря-
ды всех направлений. Строительные отряды участвуют в 
таких масштабных всероссийских проектах, как строительство 
атомных станций, космодромов, компрессорных заводов. Педа-
гогические отряды задействованы вожатыми в летних лагерях 
«Орленок», «Артек», «Смена», «Океан» на Дальнем Востоке. 
Отряды РЖД работают проводниками на рейсах поездов даль-
него следования, например, «Москва – Владивосток» или «Сочи 
– Калининград». Бойцы сельскохозяйственных отрядов уча-
ствуют в масштабных проектах, проходящих в разных регионах 
страны. Например, работают в ветеринарной службе в «Мо-
лочном стандарте» в Воронежской области или в инженерном 
отделе «Альтаир» в Ярославской области. Сервисные отряды 
задействованы в проведении краевых, всероссийских и между-
народных мероприятий.

Важно отметить, что основная работа у студотрядов начина-
ется именно летом, во время так называемого «трудового семе-
стра». Но, как шутят сами бойцы, «мы целый год пашем, чтобы 
летом поработать». Это они имеют в виду, что во время учебы 
они тоже активно участвуют в различных проектах.

Студенческие отряды дают четыре уникальных возможно-
сти. Первая – вырасти в профессии, набраться практического 
опыта. Вторая – увидеть страну, когда выезжаешь в те города, 
где проходят проекты. Третья – обрести знакомства, влиться в 
студенческое сообщество. Четвертая, и весьма важная  – зарабо-
тать. Средняя зарплата бойца в период трудового семестра со-
ставляет 25 тысяч рублей в месяц. На некоторых направлениях 
можно зарабатывать и по 70-80 тысяч рублей в месяц. 

Чтобы стать членом студенческого отряда, тебе нужно перей-
ти по ссылке, указанной ниже. Там же ты сможешь больше узнать 
о деятельности этого движения.

https://vk.com/shtab_so_kubsau

Волонтерский центр  
Студенческая организация университета, которая вот уже 7 

лет работает в области привлечения, отбора и подготовки во-
лонтеров на мероприятия международного, федерального, ре-
гионального и внутривузовского уровня. 

За 7 лет около 8000 волонтеров приняли участие в деятель-
ности Волонтерского центра. В настоящее время актив – 1500 
человек, причем это не только студенты, но и работающие люди 
и серебряный возраст. 

Центр реализует проекты по нескольким направлениям. Со-
бытийное волонтерство – студенты участвуют в организа-
ции и проведении таких масштабных событий, как ФИФА 2018, 
чемпионат по мотокроссу в Орленке, Всероссийский форум с/х 
производителей, в котором принимал участие президент РФ 
В.В. Путин, Игры Сочи 2014, Игры Лондон 2012. Волонтерские 
проекты в области экологии – «Экодружина КубГАУ». Между-
народное волонтерство, где студенты практикуют иностранные 
языки, общаются с коллегами из Европы и стран СНГ. Архивный 
волонтерский отряд, задача которого найти информацию о 
героях ВОВ. Студенты также помогают детям из неблагопо-
лучных семей, трудным детям. Причем ребята стараются рабо-
тать адресно, проводят мероприятия и праздники для малышей.

Один из многочисленных проектов, которым на данный мо-
мент волонтерский центр гордится больше всего, – Бизнес-
школа КубГАУ. Это школа для студентов последних курсов, 
магистрантов, молодых ученых. Интерактивные лекции, ма-
стер-классы, решение кейсов, бизнес-игра – все это проводят 
топ-менеджеры крупных международных компаний, участников 
Ассоциации Европейского бизнеса ЮФО. 

За 4 года работы Бизнес-школа выпустила 160 студентов, ко-
торые по итогам получают возможность прохождения практики, 

стажировок, более 20 трудоустроены в ведущие меж-
дународные компании. 

Важно отметить, что волонтеры участвуют 
в мероприятиях добровольно и Центр це-

нит каждого члена своей команды.
Хочешь узнать больше о Волонтер-

ском центре КубГАУ или мечтаешь 
стать частью их дружной команды – 
переходи по ссылке ниже:

h t t p s : / / v k . c o m / v o l u n t e e r _
kubsau 

https: //www.ins tagram.com/
volunteer_kubsau/

Факультет 
общественных 

профессий
Это уникальное подразделение универ-

ситета, объединяющее творческую моло-
дежь, является культурным сердцем вуза. Здесь 

танцуют, поют, читают стихи, играют в КВН и просто 
делают праздник. Факультет общественных профессий как 
большая семья, родственники которой приехали из разных 
уголков земного шара. Они разговаривают на разных языках – 
движения, голоса, юмора – но при этом понимают друг друга 
с полуслова. 

Более 40 творческих коллективов и образовательных 
курсов. Здесь студент точно сможет подобрать то, что ему 
будет интересно. Если не умеешь – научат. Умеешь – улуч-
шат. Занятия по вокалу, танцам разных жанров, актерскому 
мастерству. ФОП организует курсы художников-оформите-
лей, журналистики, фитодизайна, православной иконописи, 
фотодела и многие другие. Важно, что по окончании курсов 
студенты получают сертификаты, дающие право работать по 
избранному направлению. 

Многие действительно после подготовки факультета обще-
ственных профессий с головой окунаются в творческие про-
фессии, хотя основная специальность может быть связна с 
далекими от искусства сферами. Дело в том, что ФОП дает 
возможность раскрыться талантам и добиться высокого уров-
ня в своем направлении. Выпускники выступают наравне с 
профессиональными коллективами не только города, но и 
России. Так, например, ансамбли кавказских танцев «Зихи» 
и народных танцев «Кубань» были приглашены для участия 
в праздничном концерте в Кремле. Две команды КВН КубГАУ 
«Кубанские казаки» и «Летняя сборная» не раз выступали на 
главной сцене Клуба веселых и находчивых, и мы смотрели их 
номера по первому каналу.

Коллективы факультета общественных профессий стабиль-
но занимают призовые места в главных творческих конкурсах 
города, края, страны, опережая студентов профильных вузов.

Многие выпускники ФОП сейчас популярные медийиные 
личности. Они работают на главных телеканалах России, 
режиссируют и продюсируют проекты, которые смотрит вся 
страна.

Если ты хочешь учиться новому и идти вперед, то тебе необ-
ходимо зайти на факультет общественных профессий в кор-
пус зооинженерного факультета, кабинет 254, или звони 
по номеру: 8(861)221-58-69.

Молодые. Энергичные. Целеустремленные. В Кубанском госагроуниверситете учатся более 17000 студентов. Будущие специалисты агробиологической, инженерной, 
экономической и юридической отраслей за годы, проведенные в вузе, успевают не только получать профессиональные знания, но и развивать личностные качества. Имен-
но это и помогает ребятам добиваться больших высот в учебе, а после ее окончания – в карьере. Зарабатывать бонусы в копилку своих компетенций в Кубанском ГАУ легко. 
Для этого в вузе активно работают различные студенческие организации. Дело остается за малым – выбрать именно то направление, которое больше всего интересно. Или, 
наоборот, то, в котором себя еще ни разу не пробовал. Наш корреспондент Юлия Крицкая выяснила, почему в обоих случаях результат будет гарантированно отличным.

ОСО на федеральном форуме "Территория смыслов 2018"

Стройотряд КубГАУ "Коалиция" 
на Всероссийской студенческой стройке Заполярье

Фестиваль искусств КубГАУ

Волонтеры КубГАУ на отраслевом чемпионате 
профессионального мастерства Agro Skills
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ЛЕНТА СОБЫТИЙ Агропрофессии: тренды настоящего 
с перспективой в будущее

Пресс-служба КубГАУ

Лучшие работники 
жатвы 2018

Глава муниципального образования Евгений Первышов 
лично выразил благодарность работникам учхоза «Ку-
бань». Почти рекордных показателей урожайности зерна 
добились учебные хозяйства «Кубань» и «Краснодарское», 
собрав по 72 ц/га.

Учхоз «Кубань» уже не первый год лидирует среди хо-
зяйств за счет постоянного развития научно-технического 
потенциала, а также применения инновационных технологий, 
добиваясь наивысших, рекордных показателей урожайности. 
Применяя современную технику, комбайнер Андрей Мельник 
и лучший водитель Эдуард Копков отличились высоким вало-
вым сбором зерна. На полях учхоза «Кубань» глава МО Крас-
нодар Евгений Первышов торжественно вручил выдающимся 
работникам жатвы 2018 года вымпелы, лично выразив благо-
дарность за выдающиеся успехи в уборке зерновых культур.

В мероприятии также принимали участие директор учхо-
за «Кубань» Тимофей Логойда, заместитель главы краевого 
центра Евгений Зименко, начальник городского управления 
сельского хозяйства Сергей Бурлаков, председатель краевой 
организации профсоюза работников АПК Иван Малахов.

Экватор года 
добровольца

Волонтерский центр КубГАУ презентовал работы в обла-
сти организации форумов на Экваторе года добровольца, 
который прошел в рамках Дня молодежи. 

Указом Президента Российской Федерации 2018 год был 
объявлен Годом добровольца. На протяжении полугода по 
всему Краснодарскому краю прошли яркие события, посвя-
щенные теме добровольчества. Не жалея своего времени и 
сил, совершенно бескорыстно волонтеры помогают детям и 
пожилым людям, занимаются пропагандой здорового образа 
жизни, становятся организаторами социальных акций, муни-
ципальных, краевых и федеральных мероприятий, масштаб-
ных международных форумов, конференций и чемпионатов.

На Пушкинской площади Краснодара собрались представи-
тели не только кубанской столицы, но и всех районов края, ко-
торым представилась возможность принять участие в работе 
тематических площадок.

Волонтерский центр Кубанского государственного аграр-
ного университета презентовал свою работу в области орга-
низации форумов международного, всероссийского и реги-
онального уровней с представителями власти и бизнеса на 
международных площадках Кубка конфедерации, Всемирного 
фестиваля молодежи и студентов, а также проект «Бизнес-  
школа КубГАУ». 

Пловцы КубГАУ добились 
успеха

Сборная КубГАУ по плаванию стала призером VI Всерос-
сийской летней универсиады.

Второй этап VI Всероссийской летней универсиады по пла-
ванию 2018 года прошел с 25 по 29 июня в городе Омске. 
Из 25 команд, принявших участие в соревнованиях, сборная 
КубГАУ заняла 4-е общекомандное место, опередив команду 
Южного федерального университета, Кубанского государ-
ственного университета физкультуры спорта и туризма, а так-
же команду Сибирского университета физкультуры и спорта, 
хозяев соревнований.

Бронзовыми призерами, поделив результат, стали перво-
курсник землеустроительного факультета Павел Чепелев и 
студент экономического факультета Александр Сальников. 
Четвертое место завоевали девушки команды КубГАУ факуль-
тета экономики Мария Ноздрина и Ксения Немна с факульте-
та управления. Поздравляем!

Опыт международных 
партнеров

Преподаватели КубГАУ – участники «Double diploma 
summer school & Symposium 2018» в Португалии.

В вузе-партнере, Политехническом институте Брагансы, 
проходит «DOUBLE DIPLOMA SUMMER SCHOOL & SYMPOSIUM 
2018». Мероприятие представляет собой платформу, дающую 
возможность студентам, преподавателям и исследователям 
объединиться и представить результаты своих исследований. 
Также это семинары и лекции в исследовательских центрах 
IPB.

От Кубанского ГАУ в летней школе приняли участие Ефано-
ва Наталья и Павлов Дмитрий, доценты кафедры системного 
анализа и обработки информации, факультет прикладной ин-
форматики. Проведены встречи с вице-президентом Luis Pais 
и помощником президента по информационным технологиям 
Albano Alves.

Помимо семинаров и круглых столов преподаватели высту-
пили в качестве модераторов по оценке тезисов магистран-
тов, обучающихся по программам двойного диплома в IPB.

Реалии и ожидания
В настоящее время агро-

бизнес продолжает нуждать-
ся в молодых и перспектив-
ных кадрах. Современные 
молодые люди пока боятся, 
что трудоустройство в сель-
ском хозяйстве выльется для 
них в высокие физические 
нагрузки при низкой з/п. Да и 
городская молодежь неохот-
но соглашается на работу в 
селе, а сельская — стремится 
выбраться в город. Однако 
пора заметить, что агробиз-
нес постепенно насыщается 
автоматизированными техно-
логиями, оставляя лишь не-
значительную часть ручного 
труда.

Причем для «айтишников» 
сельское хозяйство также 
способно предложить прак-
тически «непаханое поле» 
для реализации творческо-
го потенциала. Так, аграрии 
сегодня в ожидании новых 
комплексных IT-решений, ко-
торые сделают их предпри-
ятия более эффективными, 
менее энергозатратными и, 
естественно, высокодоходны-
ми. Не останутся без работы 
в агросекторе и те, кто спе-
циализируется на логистике, 
ведь представители аграрно-
го бизнеса постоянно озабо-
чены вопросом оптимизации 
затрат на перевозку своей 
продукции, необходимого 
оборудования, сырья и т.п.

Специалисты агросектора 
сходятся во мнении, что те 
абитуриенты, которые поймут 
перспективность обучения 
на зоотехника, ветеринара, 
агронома и иных агроспеци-
альностях, будут не только 
трудоустроены, но еще смо-
гут получать немалые день-
ги за свой труд. Вместе с тем 
следует присмотреться и к 
профессиям, относящимся 
к фармрынку (реализация и 
применение). В животновод-
стве необходимы препараты, 
которые помогают эффектив-
нее набирать вес, увеличи-
вать производительность, а 
также в целом укреплять им-
мунитет скота.

Профессии, 
без которых нам не жить
Представителями аграрных 

профессий решаются сразу 
две задачи: обеспечение лю-

дей продовольствием и защи-
та экологии. Аграрии согла-
сятся, что сегодня важно не 
только грамотно производить 
и распределять конкретные 
ресурсы, но и не забывать о 
любви человека к природе, 
принимая то или иное реше-
ние.

Рассматривая перечень 
актуальных профессий для 
агросектора на ближайшую 
пяти- и даже десятилетку, 
начнем с тех, что актуальны 
всегда.

Агроном
Современный представи-

тель этой профессии обязан 
знать существующие виды и 
сорта сельскохозяйственных 
культур и уметь правильно 
организовывать с/х работы с 
учетом географических и кли-
матических условий. Пере-
чень стоящих перед каждым 
агрономом задач широк, а 
потому неудивительно, что 
к кандидатам на подобную 
должность чрезвычайно вы-
сокие требования на агро-
предприятиях любого уров-
ня. Для работы агрономом 
потребуется и недюжинный 
аналитический ум, и предель-
ное чувство ответственности, 
и чрезвычайная выдержка, и 
хорошая наблюдательность, 
и, конечно же, развитая опе-
ративная память.

Технолог
Эта специальность из числа 

вечных. На специалистов этой 
профессии всегда существен-
ный спрос, хотя руководители 
агропредприятий стараются 
подбирать на соответствую-
щие должности кандидатов с 
опытом.

Технолог в агросекторе, 
как на любом производстве, 
представляет собой связу-
ющее звено между идеей и 
моментом воплощения ее 
в жизнь. Чтобы эффектив-
но работать по этой специ-
альности, нужно быть эру-
дированной и творческой 
личностью. Современная эко-
номика требует от технолога 
быть одновременно уникаль-
ным и универсальным, за это 
он и ценится на рынке труда. 
Только благодаря его труду 
производственные процессы 
не просто разрабатываются и 
внедряются, но и регулярно 
совершенствуются. А посто-
янный контроль производства 
позволяет предупреждать 
или своевременно разрешать 
производственные проблемы.

Агроинженер 
В общем-то данная профес-

сия в чем-то схожа со специ-
ализацией технолога. Однако 

главное для агроинженера 
— это уметь быстро находить 
общий язык с любой техникой. 
Правда, мало будет собствен-
но интереса к технике, потре-
буется также особый склад 
ума, творческий подход и про-
странственное воображение. 

Генетик-селекционер

Эта профессия еще журна-
лом «Форбс» была названа в 
числе самых перспективных 
профессий. Предприятия, 
специализирующиеся на рас-
тениеводстве, не могут отка-
заться от помощи в подборе 
сортов, контроле посевов и 

специальном уходе за ними. 
А это задача именно такого 
специалиста. Известно, что 
только от слаженной работы 
генетиков-селекционеров и 
агрономов напрямую зависит 
высокая производительность 
аграрного предприятия.

Ветеринар
Эта профессия для тех, 

кому нравится возиться с жи-
вотными, кто умеет находить 
к ним подход, и настроен за-
ниматься их лечением в своей 
дальнейшей жизни. Подобные 
специалисты с достаточной 
квалификацией крайне не-
обходимы большинству агро-
предприятий, и не только жи-
вотноводческим комплексам. 
Ветеринары требуются компа-
ниям, специализирующимся 
на выпуске кормов для живот-
ных, а также производителям 
мясомолочной продукции. Не 
нужно забывать и о специали-
стах «по конкретным живот-
ным»: фелинологах, киноло-
гах и т.п.

Зоотехник
Как и ветеринар, этот спе-

циалист должен любить жи-
вотных, знать их болезни и 
уметь их предупреждать. К 
тому же от зоотехника ждут 
внедрения эффективных ме-
тодов выращивания скота, 
проведения расчета кормов. 
Ему поручается разработка и 
процесс реализации программ 
по качественному воспроиз-
водству поголовья на ферме. 

Прогноз на пятилетку
Неординарных профессий 

в агросекторе уже сегодня 
можно назвать немало, при-
чем их актуальность только 
возрастает.

Цениться будут агроспеци-
алисты с развитым системным 
мышлением и хорошими орга-
низаторскими способностями, 
а также существенными зна-
ниями в сфере IT и биотехно-
логий.

Агроном-экономист
Эта профессия — некий 

симбиоз двух известных про-
фессиональных направлений. 
Агроном-экономист будет от-
ветственным за финансовые 
риски предприятия. Подоб-
ных специалистов уже гото-
вят в вузах, но вот спрос на 
них значительно выше пред-
ложения.

Сельскохозяйственный 
эколог

Его задачей будет утили-
зация отходов. Руководству 
предприятия именно от тако-

го специалиста следует ждать 
предложений по программам 
восстановления почв и новых 
принципов ведения сельского 
хозяйства.
Оператор автоматизирован-

ной сельхозтехники
Вряд ли данная профессия 

кажется чем-то уникальным, 
скорее это требование време-
ни, когда в полях, садах, жи-
вотноводческих комплексах 
работает автоматизированная 
техника. За всеми датчиками, 
дроидами, агроботами и про-
чей продвинутой техникой 
нужен постоянный присмотр 
и уход, а значит — и квалифи-
цированный специалист.

Агроинформатик-
агрокибернетик

Задача этого специалиста — 
внедрять новые технологии, 
обеспечивать эффективную и 
выгодную для компаний ин-
форматизацию/автоматиза-
цию производства. Считается, 
что в том же животноводстве 
введение определенных дат-
чиков оптимизирует расхо-
ды кормов, позволит отсле-
живать состояние здоровья 
скота, повысит производи-
тельность, а значит, и при-
быльность предприятия.

ЭКО-специалисты 
Все чаще те люди, которые 

ценят свою жизнь, отдают 
предпочтение органическим 
продуктам. Результат — спрос 
в агросекторе на так называе-
мых «зеленых» специалистов, 
прежде всего агрономов и 
технологов. Они четко долж-
ны знать, какие методы и тех-
нологии будут действенными, 
чтобы получить максималь-
ный экологически чистый уро-
жай и умело применять их на 
практике. Касается это тех же 
зоотехников и прочих специ-
алистов животноводческих 
комплексов, задача которых 
— выращивание органиче-
ской продукции. Учитывая же 
рост локальных эко-брендов, 
можно быть уверенным, что 
спрос на специалистов, разби-
рающихся в органике, эко- и 
биотехнологиях, будет только 
возрастать.

Сбудутся ли прогнозы ка-
дровиков и HR-менеджеров 
касательно спроса на те или 
иные профессии, их актуаль-
ности или, наоборот, они ка-
нут в Лету, предоставляя воз-
можность появиться и стать 
востребованными новым, — 
вопрос времени. Но то, что 
востребованность агроспеци-
алистов постепенно растет — 
факт. Сам же тренд особенно 
усиливается в преддверии 
каждого нового сельскохо-
зяйственного сезона.

Алексей Бесклетко,
Latufandist.com

Чтобы агробизнес показывал действительно хорошие результаты, руководителям сельхозпредприятий при-
ходится не только делать ставку на конкретные направления или их комбинацию, а еще и быть скрупулезными 
при подборе кадров. Компаниям необходимы не просто профи с определенным уровнем квалификации, но и с 
конкретной специализацией. А потому следует понимать, какие аграрные профессии станут еще более востребо-
ванными, а какие специализации остро необходимы уже сегодня.
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Футбол – игра миллионов

Дважды чемпионка Африки – студентка нашего университета
Знаете ли вы, что в нашем университете учится чем-

пионка Африки? Да, и это выпускница подготовитель-
ного отделения и будущая студентка архитектурно-
строительного факультета Эдвиже Феуганг - кавалер 
Ордена доблести Республики Камерун. 

Этой высшей государствен-
ной наградой Эдвиже была в 
2017 году награждена лично 
президентом Камеруна По-
лем Бийя в Президентском 
дворце. Эдвиже – дважды 
чемпионка Африки по самбо. 
К тому же в этом году она на-
чала завоевывать и россий-
ский спортивный олимп, став 
серебряным призером на Все-
российских соревнованиях по 
самбо в Новороссийске. 

3 июля наша чемпионка из 
Африки в спортивном ком-
плексе университета провела 
мастер-класс для учеников 
Отделения спортивной дет-

ско-юношеской школы по 
борьбе самбо и дзюдо при 
Кубанском ГАУ под руко-
водством их тренера Андрея 
Клименко. Юные самбисты 
внимательно следили за де-
монстрацией Эдвиже ее ко-
ронных приемов, перенимая 
умения у более опытной кол-
леги. Мастер-класс плавно 
перетек в тренировку, на ко-
торой ребята начали осваи-
вать полученные знания. 

После мастер-класса нам 
удалось побеседовать с Эд-
виже и познакомиться с ней 
поближе.

– Эдвиже, когда и как на-

чалась твоя личная история 
с самбо?

– Я занимаюсь самбо уже 
семь лет, до этого восемь 
лет я занималась дзюдо. Мой 
папа - спортивный человек и 
увлекается футболом, так что 
каждое утро он занимался 
спортом и всегда брал меня 
с собой. А самбо я увлеклась 
благодаря моей подруге, с ко-
торой я познакомилась в уни-
верситете. Она-то и привела 
меня в мир самбо. 

- Кстати, о футболе. Так 
как Камерун в этом году не 
принимает участия в чемпи-
онате мира по футболу, за 
какую страну ты болеешь?

-За Россию, конечно же!
– Самбо появилось в 30-е 

годы в Советском Союзе и 
быстро и широко распро-
странилось по всему миру. 
Насколько популярно самбо 
в Камеруне?

– Самбо очень популярно в 
Камеруне, и много людей им 
занимается. Из всех африкан-
ских стран только у Камеруна 
есть медаль, завоеванная на 
чемпионате мира по самбо. 

– Эдвиже, чему тебя на-
учили занятия самбо?

– Самбо требует много сил 
и бодрости, поэтому оно на-
учило меня дисциплине и 
твердости духа.

– Как ты готовишься к со-
ревнованиям? 

– В течение всего года я 
тренируюсь по программе, 

которую разработал мой тре-
нер. Разумеется, перед сорев-
нованиями я занимаюсь более 
интенсивно.

– Есть ли у тебя особые ри-
туалы, чтобы привлечь уда-
чу или снять напряжение?

– Нет, у меня никогда не 
было талисманов. Я христи-
анка и не совершаю никаких 
ритуалов, верю в Бога и много 
молюсь. Я верю, что все мои 
победы приходят с небес, и я 
благодарна им.

– Какая часть боя для тебя 
самая сложная?

– Труднее всего мне дается 
Golden Score. Он наступает 
тогда, когда счет или наруше-
ния у соперников равны. Этот 
момент боя опасный и напря-
женный и требует большой 
сосредоточенности.

– Есть ли у тебя любимые 
приемы?

– Да, у меня есть несколько 
любимых приемов, которые 
помогают мне в бою. Я по-
стоянно их совершенствую и 
учусь новым.

– В университете Яунде 
ты получила образование 
инженера-физика, а сейчас 
будешь поступать на ар-
хитектурно-строительный 
факультет. Когда и почему 
ты захотела связать свою 
жизнь с архитектурой? И 
кем ты видишь себя в буду-
щем?

– Моя страна сейчас актив-
но развивается и нуждается 

в квалифицированных 
инженерах-строите-
лях, а я мечтаю стать 
высококлассным архи-
тектором и работать 
в крупных компаниях. 
Хочу внести вклад в 
развитие родины.

– Эдвиже, есть ли 
у тебя что-нибудь, 
что ты всегда берешь 
с собой потому, что 
это напоминает тебе 
о доме?

– Нет, у меня ничего 
такого нет. Мой дом – в 
моих мыслях!

– Президент России 
Владимир Путин – ма-
стер спорта по самбо, 
которым он занимал-
ся с 11 лет. Его тренер 
Анатолий Рахлин говорил, 
что «…на ковре Путин пре-
вращался в барса, бьющего-
ся до последней секунды». 
А с каким бы ты животным 
себя сравнила в бою?

– Думаю, что я сражаюсь 
как настоящая львица.

– В этом же интервью Рах-
лин добавил: «Я считаю, 
что это высшее человече-
ское умение – быть воином 
на ковре, а затем, после по-
единка, возвращаться к со-
стоянию философа, мысли-
теля». А какая в жизни ты? 
Свойственно ли тебе такое?

– Да, это похоже на меня. За 
пределами самбо у меня дру-
гая жизнь, где я проявляю со-

всем другие качества своего 
характера.

– Кто поддерживал тебя 
на чемпионатах?

– С моральной стороны 
меня поддерживали семья, 
тренер и друзья, а финансо-
вая поддержка исходила от 
Министерства спорта моей 
страны.

– Кто первый поздравил 
тебя с победой и кому пер-
вому ты о ней сообщила?

– Первым меня поздравил 
тренер, а первому, кому я ска-
зала, это, конечно же, маме.

Мы желаем Эдвиже успехов 
в спорте и учебе!

Элеонора Юрьева,
наш корреспондент

Весь мир замирая наблюдал за чемпионатом мира 
по футболу в России, между тем в КубГАУ учатся свои 
чемпионы по мини-футболу, и это не менее серьезная 
игра.

В мае команда Кубанского 
государственного аграрного 
университета по мини-фут-
болу выиграла Всероссийский 
финал чемпионата АССК Рос-
сии. Сейчас команда находит-
ся на чемпионате края и ЮФО 
по пляжному футболу в Ана-
пе, нам удалось побеседовать 
с несколькими из игроков – 
Антоном Кантимиром, Юрием 
Пановым и Глебом Зюзиным.

Ребята, расскажите, чем 
отличается мини-футбол от 
обычного футбола?

Антон: Мини-футбол во 
многом отличается от футбо-
ла, начиная от размера поля, 
заканчивая мячом, другим 
стилем игры, большей ско-
ростью и правилами. Напри-
мер, аут водится ногой, а в 
большом футболе – руками. 
В мини-футболе не ограни-
чено количество замен, а так-
же можно менять вратаря на 
игрока в критических ситуа-
циях.

Как проходят ваши трени-
ровки?

Антон: Тренировки прово-
дятся в спортивном зале уни-
верситета два раза в неделю, 
перед соревнованиями – три. 

Работаем на физическую 
форму, на удержание мяча и 
быстроту мышления. В дни 
без тренировок мы играем за 
другие команды по мини-фут-
болу в Краснодаре, оттачивая 
свое мастерство.

В этом году проходил 
чемпионат мира по футболу. 
Смотрели ли вы его как бо-
лельщики или, может быть, 
пытались запомнить манев-
ры и комбинации, чтобы 
применить их в будущем?

Антон: Да, мы старались 
каждый день смотреть вме-
сте матчи чемпионата мира 
и, разумеется, пытаемся за-
помнить маневры, движения 
игроков, наблюдаем за за-
щитниками как они «читают» 
игру. Однако принести это из 
большого футбола в мини-
футбол редко кому удается, 
все-таки это разные игры.

В мае вы выиграли Всерос-
сийский чемпионат Ассоци-
ации спортивных студен-
ческих клубов, насколько 
тяжело вам далась эта по-
беда?

Антон: Первый отбороч-
ный этап был легким, а на 
чемпионате России было 

не так просто. И все же нам 
удалось выиграть у сильных 
команд Орла, Владивосто-
ка, Урала. Напряженная игра 
была с Красноярском. В матче 
с Майкопом наш вратарь Юра 
Панов показал мастерство 
высшего уровня. А в финале 
с Ростовом мы были уверены, 
что выиграем.

В мини-футболе из-за 
ограниченного числа игро-
ков на поле нет как таково-
го деления на защитников и 
нападающих. И все же кому 
из вас комфортнее играть в 
нападении, а кому в оборо-
не?

Глеб: Мне – в нападении.
Антон: Мне – в защите. Мне 

легче забрать мяч у соперни-
ка и отдать своему ближнему.

Юра, ты вратарь, и пока 

все играют на поле, ты сто-
ишь в воротах, пристально 
следя за мячом. По итогам 
чемпионата ты получил зва-
ние лучшего вратаря. Как ты 
справляешься с волнением, 
ведь от тебя напрямую за-
висят победы или неудачи 
команды.

Юрий: Вратарь в команде 
– это 80% результата в игре, 
потому что он ведет всю игру 
своей команды. Волнения 
как такового нет. Уже давно 
с этим справляюсь. Больше 
действует, насколько ты фи-
зически готов к игре. И удача 
для вратаря тоже много зна-
чит.

Какие наставления вы по-
лучаете от тренера перед 
игрой?

Антон: Перед игрой мы 

собираемся всей командой, 
чтобы обсудить, как мы бу-
дем играть, даем советы друг 
другу. Наш тренер Владислав 
Юрьевич Лемиш в прошлом 
играл в футбол, стал чемпио-
ном мира и был нападающим. 
Его советы очень помогают 
нападающим нашей команды. 
Глеб Зюзин благодаря его на-
ставлениям проявлял себя в 
каждой игре и получил зва-
ние лучшего игрока турни-
ра. Также советы получают и 
защитники. Тренер помога-
ет нам и морально. Его при-
сутствие и поддержка очень 
важны для нас.

Как вам помогает спорт и 
футбол в жизни?

Антон: Самое главное – 
здоровый образ жизни, по-
тому что ты всегда в спорте. 
Много друзей, ведь футбол 
– игра миллионов. И, безус-
ловно, закаляется характер: 
появляется стимул победить, 
доказать, что ты лучше! И во-
обще, спорт – это прекрасно. 

Ребята, какой ваш самый 
любимый игрок или коман-
да?

Юрий: У меня Криштиану 
Роналду и «Реал Мадрид».

Глеб: В мини-футболе я 
восхищаюсь Фалькао, а вот 
в обычном футболе – Месси, 
Роналдиньо и Анри, а коман-
да – «Барселона».

Антон: Очень сложно вы-
брать кого-то одного. В фут-
больной лиге Испании мне 
очень нравится «Реал Ма-
дрид», в Англии – «Челси», 
Германии – «Боруссия Дор-
тмунд», России – ФК «Красно-
дар». Из игроков самый яркий 
пример, это, наверное, Криш-
тиану Роналду – для меня он 
образец профессионального 
спортсмена.

Командные виды спорта 
– это всегда большая ответ-
ственность не только перед 
собой, но и перед товарища-
ми по команде. Как вы вдох-
новляете и ободряете друг 
друга? 

Антон: Перед матчами на 
чемпионате России мы соби-
рались все вместе, и Сережа 
Неподоба, наш более опыт-
ный игрок в команде, настра-
ивал нас на игру, победу. На 
поле ни в коем случае нельзя 
ругаться при сопернике, пото-
му что, видя слабость внутри, 
они начинают давить сильнее 
извне.

Как думаете, приятнее вы-
играть с легкостью у слабо-
го соперника или проиграть 
сильному?

Антон: Приятно выиграть, 
когда ты слабее, у сильного 
соперника.

Беседовала 
Нора Воскресенская
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Дорогу покажут «синие футболки»

Волонтерство мирового значения
Чемпионат мира по футболу 2018 захватил внима-

ние всего мира.

Высокий уровень госте-
приимства, комфорт стади-
онов были высоко оценены 
многими экспертами изо всех 
уголков нашей планеты. Орга-
низация такого масштабного 
события, конечно, не прошла 
без участия волонтеров Куб-
ГАУ.

Более ста добровольцев 
в четырех городах нашей 
страны создавали настоящий 
спортивный праздник мирово-
го масштаба. Трудно оценить 
важность всей проделанной 
работы добровольцев, по-
этому для начала разберемся, 

чему нужно было научиться 
ребятам, чтобы стать волонте-
рами ФИФА. 

Студенты КубГАУ до начала 
2017 года должны были за-
полнить заявку, затем пройти 
тестирование, собеседование 
и ряд обучающих курсов. Та-
кая подготовка волонтеров 
позволила провести чемпио-
нат на высшем уровне, без ка-
ких-либо сбоев и конфликтов.

Стоит отметить, что суще-

ствуют некоторые различия 
в квалификации волонтеров 
ЧМ: есть добровольцы, рабо-
тающие на стадионах и не-
посредственно участвующие 
в организации проведения 
матчей, а есть городские во-
лонтеры, которые помогают 

болельщикам ориентировать-
ся в городах, принимающих 
иностранные команды. Так, 
от Волонтерского центра Куб-
ГАУ 50 человек осуществляли 
свои функции в городе Крас-
нодаре. 

Ростов-Арена
14 июля большая часть во-

лонтеров КубГАУ отправилась 
работать на Ростов-Арене. У 
ребят были разнообразные 
функции, но в первую очередь 
они были ответственны за соз-
дание хорошего настроения у 
гостей стадиона. Волонтеры 
КубГАУ встречали гостей, по-
могали им пройти на объекты, 
приветствовали болельщиков 
и подбадривали их при любом 

исходе игры. 
Об этом и не только ребята 

рассказали нам во время теле-
моста, который прошел в Ку-
банском госагроуниверситете 
между сотрудниками вуза и 
волонтерами, находящими-
ся в Ростове-на-Дону. Ребята 
рассказали о своем время-
провождении на чемпионате 
мира по футболу. 

На вопрос о том, что боль-
ше всего запомнилось на мун-
диале, все без исключения 
отмечали особую атмосферу. 
Непередаваемые эмоции бо-
лельщиков, неповторимый ко-
лорит и искренняя поддержка. 
Особенно ребята выделили 
мексиканских и бразильских 
болельщиков, их энергия за-
хватывала всех участников 
соревнований. Кстати, со мно-
гими из них наши волонтеры 

посредством социальных се-
тей общаются до сих пор, а 
также наши ребята из Ростова 
привезут настоящую мекси-
канскую шляпу, которая на-
верняка послужит настоящим 
символом дружбы культур. 

Волонтеры КубГАУ за этот 
небольшой период стали на-
стоящий семьей. Помимо сла-
женной работы на объектах, 
ребята и свободное время 
проводили вместе: гуляли по 
городу, ходили в кино. 

Что касается условий, 
участники ЧМ благодарят 
организаторов за предостав-
ленное жилье. Целый этаж 
общежития был занят крас-
нодарскими добровольцами, 
а в таких условиях легко под-
ружиться и стать настоящей 
командой. Конечно, не только 
представители Волонтерско-
го центра КубГАУ принимали 
участие в чемпионате мира, 
так что наши студенты смогли 
познакомиться с доброволь-
цами из других регионов Рос-
сии, узнать об особенностях 
их организации, научиться 
чему-то новому и просто весе-
ло провести время. 

Для Волонтерского центра 
КубГАУ такое масштабное 
мероприятие мирового зна-
чения является вторым после 
Олимпийских игр в Сочи 2014 
года. 

- Я считаю, что ребятам 

70 волонтеров вуза на объектах ЧМ2018

4 города ЧМ с участием наших волонтеров 

50 городских волонтеров из КубГАУ 

после такого опыта будет 
проще работать в команде, 
трудоустраиваться, у них по-
другому развит кругозор. Для 
каждого человека познако-
миться с разными культурами 
за месяц – это уже интересно 
и здорово. Этих ребят ждет 
успешное будущее, - отмечает 
руководитель Волонтерского 
центра Анна Ольховая.

Дни работы в Ростове ста-
ли насыщенными для волон-
теров КубГАУ, ведь они ста-
ли первыми, кого встречали 
иностранные гости в России. 
Желаем ребятам успехов в 
добровольческой деятельно-
сти и сохранение на долгие 

времена полученного поло-
жительного заряда.

Напомним, что в Красно-
даре работали городские во-
лонтеры из Кубанского гос-
агроуниверситета. В нашем 
городе проживала сборная 
команда Испании, а также 
команда из Туниса. Настоя-
щее кубанское гостеприим-
ство покорило иностранцев. 
Городские волонтеры рас-
сказывали о Краснодаре, по-
могали иностранным гостям 
организовывать их досуг до 
окончания мундиаля.

Екатерина Сычанина,
наш корреспондент

Видели ли вы во время чемпионата мира по футболу 
в городе синих человечков? Нет-нет, речь идет не о 
пришельцах, а о городских волонтерах, одетых в яр-
ко-синюю экипировку!

Краснодар стал не только 
базой сборной Испании, но 
и важным транспортным зве-
ном в цепочке городов, в ко-
торых проходили матчи. Для 
помощи гостям города было 
задействовано сто двадцать 
волонтеров самых разных 
возрастов, из них двадцать 
шесть студентов Кубанского 
государственного аграрного 
университета. 

Как и для любого важного 
события, прием заявок на по-
зицию волонтера начался за 
несколько месяцев вперед, 
а именно в конце прошлого 
года. Проходивший в марте 
отбор кандидатов учитывал 
знание английского языка, 
опыт волонтерской деятель-
ности и умение работать в ко-
манде. Многоэтапное обуче-
ние убедило добровольцев в 
значимости их «миссии», ко-
торая, с уверенностью можно 
сказать, была ими прекрасно 
выполнена.

Главная функция городских 
волонтеров в Краснодаре за-
ключалась в информационно-
туристической помощи го-
стям, а потому волонтерские 
палатки с символикой FIFA 
2018 были расположены в са-
мых значимых местах города: 
в аэропорту и сквере Жуко-
ва, на вокзале, стадионе ФК 
«Краснодар» и Театральной 
площади. 

С утра и до вечера, в жару и 
в дождь волонтеры помогали 
болельщикам, а очень часто 
это оказывались иностранцы, 
сесть на нужный поезд, со-
ветовали, что посмотреть в 
городе и как туда добраться. 
Фотографии с нашими при-
ветливыми и улыбчивыми 
волонтерами улетели в Испа-
нию, Мексику, Англию, Брази-
лию, Германию, Уругвай, Пор-
тугалию, Перу, Колумбию, 
Эстонию, Египет, Нигерию, 
Сербию и Швецию. 

– Мы получили массу не-
забываемых эмоций, приятно 
чувствовать себя частью та-
кого масштабного события. 
Здорово сразу видеть резуль-
тат своей работы, когда к тебе 
подходят иностранцы, сму-
щенные, немного потерянные, 
а потом уходят от тебя с улыб-
кой – это просто замечатель-
но. Каждый из нас был готов 
помочь иностранцам заказать 
такси, подыскать отель, рас-
сказать о самых популярных 
местах отдыха города и про-
сто поговорить о событиях 
чемпионата мира. Мы нашли 
много друзей среди дружной 
волонтерской команды, ведь 
каждый раз ты стоишь на раз-
ных точках с новыми людьми 
и похожими интересами. Мне 
кажется, каждый из нас за-
помнит этот чемпионат на 
всю жизнь, – рассказала сту-

дентка второго 
курса факуль-
тета защиты 
растений Ку-
банского ГАУ 
Юна Хорькова. 

Невозможно 
описать волне-
ние и радость, 
с которыми во-
лонтеры встре-
чали и прово-
жали игроков 
сборной Испа-
нии, ведь уви-
деть воочию 
таких знамени-
тых футболи-
стов можно да-
леко не каждый 
день. А наиболее подготов-
ленные, пройдя дополнитель-
ное обучение, смогли принять 
участие в организации откры-
той тренировки «Красной фу-
рии», проходившей восьмого 
июня на стадионе академии 
ФК «Краснодар». 

Сборная Испании привлек-
ла внимание к Краснодару 
журналистов всего мира, и 
нередко городские волонте-
ры оказывались в объективе 
телекамер российских, ис-
панских, тунисских и других 
иностранных «телевизионных 
деятелей искусства».

– Море позитивных эмоций. 
Каждый из нас приобрел мно-
го новых знакомств, большой 
опыт работы в команде. Мы 
все получили хорошую прак-
тику в общении с иностранца-
ми. Для меня это мероприятие 
стало первым на таком высо-

ком уровне. Участие в нем 
требовало высокого уровня 
ответственности. Целый ме-
сяц мы должны были работать 
как единый и слаженный ме-
ханизм, и я считаю, что нам 
это удалось. Хотелось бы ска-
зать спасибо каждому, с кем 
я работал на сменах, и поже-
лать успехов всем без исклю-
чения, – поделился своими 
впечатлениями Денис Рашид, 
студент второго курса фа-
культета финансов и кредита 
Кубанского ГАУ.

Нет сомнения в том, что 
волонтеры Краснодара стали 
частью чемпионата мира по 
футболу 2018, а также ярким 
доказательством гостепри-
имства и дружелюбия нашей 
страны.

Элеонора Юрьева, 
наш корреспондент

Анастасия Бурдина,
волонтер КубГАУ ЧМ-2018 в Сочи:

– Этот чемпионат мира мне запом-
нится именно болельщиками, которые 
приезжали со всей планеты, чтобы по-
смотреть на футбол. Я видела, какие они 
радостные и счастливые! В первый день 
к нам обратилась женщина, которая на 
ломаном английском стала спрашивать, 
как ей добраться до своего отеля. После 
того, как мы ей помогли, иностранка по-
просила у нас номер телефона и теперь 
нам периодически звонит, рассказывает о своих впечатлениях от 
России. Она приехала с Кипра, заядлый фанат футбола. Сейчас 
она зовет нас в гости и мечтает приготовить русский борщ сама. 

Владимир Хибовский, 
волонтер КубГАУ ЧМ-2018 в Сочи:

– Этот чемпионат мира запомнится 
мне на всю жизнь! Я получил бурю эмо-
ций, завел много новых друзей со всего 
мира, побывал на всех матчах, проходя-
щих в Сочи, и увидел вживую игру таких 
футболистов, как Криштиану Рональду, 
Серхио Рамос, Давиа Де-Хеа, Андрес 
Иньеста, Луис Суарес, и других игроков 
мирового уровня. Меня очень впечатлили фанаты Перу. На мат-
че Перу-Австралия перуанцы не садились ни на одну секунду, 
весь матч очень громко и слаженно поддерживали свою коман-
ду. А самым памятным подарком от ЧМ-2018 для меня останутся 
автографы футболистов сборной Испании и Португалии. 

Виктория Давыденко, 
волонтер КубГАУ в Ростове-на-Дону:

– Чемпионат мира 2018 запомнит-
ся мне необыкновенной футбольной 
атмосферой, особенно в первый день, 
когда все волонтеры были в красных 
красивых футболках и шли по улице. 
Местные жители нам улыбались и всех 
приветствовали. Большое впечатление 
на меня произвели мексиканцы и бра-
зильцы: их было очень много, они все 
улыбались, были нарядные и красивые, 
доброжелательные и приветливые. Го-
ворили нам комплименты на русском, обнимались, танцевали, 
особенно любителями потанцевать оказались мексиканцы, ко-
торые приходили со своей музыкой. Просто нельзя было усто-
ять и не потанцевать с ними. 
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Практика будущих управленцев

Людмила Николаевна СКВОРЦОВА
Эмилия Александровна ПИКУШОВА

Инна Сергеевна ЖОЛОБОВА
Виктор Дмитриевич ЖУКОВ

Иван Александрович МАЛАХОВ
Людмила Аркадьевна ИСАЕВА

Дарья Александровна ЗАМОТАЙЛОВА
Владимир Николаевич ЛАПТЕВ

Ирина Викторовна ДУБРАВИНА
Вячеслав Павлович ВАСИЛЬЕВ

Наталья Владимировна ШВЫДКАЯ
Виктория Владимировна КАРТАВЧЕНКО

Ольга Георгиевна ЗЫРЯНОВА
Инна Ивановна ТАБАЧУК

Наталья Александровна СЕДОВА
Татьяна Александровна НОРМОВА

Виталий Хакяшевич ВОРОКОВ
Аркадий Викторович МОИСЕЕВ
Любовь Михайловна ВОЛКОВА
Наталья Валентиновна РЕПКО

Юлия Игоревна БЕЛИК
Надежда Борисовна АЙВАЗЯН

Игорь Сергеевич ГАЛКИН
Евгения Сергеевна ВАСЬКОВА
Иван Иванович ИВАЩЕНКО

Алексей Дмитриевич СТЕКЛОВ
Надежда Сергеевна СМИРНОВА

Людмила Устиновна УДОВИЦКАЯ
Виктория Олеговна КОСЕНКО

Вероника Ивановна МЕНЯЙЛОВА
Ирина Викторовна ЛИТОВЧЕНКО
Владимир Сергеевич ПОГОРЕЛОВ
Александр Анатольевич КОЧУБЕЙ

Виктор Евгеньевич ШАБЛИН
Сергей Сергеевич КОВАЛЁВ
Елена Сергеевна ЕРЕМЕНКО

Виктория Валерьевна КИЕВСКАЯ
Светлана Викторовна ПОЛИЩУК

Лариса Владиславовна ПОСОБИЛОВА
Клавдия Ивановна ЛАВРОВА
Вячеслав Иванович КУЛИШ

Станислав Михайлович ТАРАСЕНКО
Милана Ренатовна АЮХАНОВА

Григорий Владимирович РЕВЯКИН
Георгий Михайлович БУРОВ

Жанна Валерьевна ШИДЛОВСКАЯ
Валентина Петровна БЕЛЫМ

Николай Федорович АВЧИННИКОВ
Марита Николаевна АРАКЕЛЯН

Дмитрий Викторович ТАЗОВ

НАШИ  ЮБИЛЯРЫ

Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени И.Т. ТРУБИЛИНА»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей 

профессорско-преподавательского состава.

С условиями конкурса можно ознакомиться 
на сайте http://kubsau.ru/ 
(в разделе «Объявления»), 

а также в отделе кадров  (тел. 221-58-72).

Срок подачи документов на конкурс – 
месяц со дня опубликования объявления.

Документы подавать на имя 
ректора университета по адресу: 

350044, г. Краснодар, ул. Калинина, 13. 
Отдел кадров (ауд. 422).

Федеральное государственное бюджетное образовательное  
учреждение высшего образования

Дорогие подписчики! 
Если кто-то из вас не получает газету по указанному в квитанции адресу, 
просьба сообщить по телефону: +7 (861) 221-58-87 или по электронному 

адресу: press-office@kubsau.ru. 
Желательно указать адрес и номер почтового отделения.

Традиционно лето не только пора для отдыха, но и 
для прохождения практики

Кто-то практикуется на за-
водах, полях, в различных 
коммерческих компаниях, а 
студенты факультета управле-
ния применяют свои теорети-
ческие знания в администра-
циях.

Муниципальные 
образования

Почти с 30 администраци-
ями районов, муниципальных 
образований, внутригород-
ских округов заключены дого-
воры о прохождении практики 
студентов КубГАУ. Все буду-
щие управленцы на протяже-
нии четырех курсов обучения 
летом отправляются на свое 
временное рабочее место. 

Здесь им предоставляется 
возможность не только при-
менить свои накопленные 
знания, помочь в работе, но и 
просто увидеть весь процесс 
деятельности администрации, 
ближе познакомиться с насто-
ящими государственными или 
муниципальными служащими. 

Деятельность ребят очень 
разнообразна. Помимо уча-
стия в осуществлении доку-
ментооборота, студенты из-
учают СМИ, рассматривают 
обращения граждан, работа-
ют в архивах и осуществляют 
целый ряд различных функ-
ций. 

Практика студентов фа-
культета проходит поэтапно 
и состоит из трех видов: озна-
комительная, учебная, произ-
водственная. 

После окончания практи-
ческой деятельности в ад-
министрациях студенты со-
ставляют отчет, в котором 
описывают произведенную 
работу, историю муниципаль-
ного образования, а также 
выполненные задания. А по 
окончании обучения в вузе 
они получают свидетельства 
об успешно пройденной прак-
тике. Этот документ помогает 
в дальнейшем трудоустрой-
стве.

Студентка 2 курса Ксения 
Шибанова поделилась свои-
ми эмоциями после практи-
ки в Северском районе: 

– Мне очень нравится про-
ходить практику в родном 
муниципальном образовании. 
Очень довольна тем, что каж-
дый год глава района старает-

ся выделить время для встре-
чи с нами, как можно больше 
рассказать об администрации, 
поделиться чем-то новым. 
Сотрудники администрации 
всегда помогают и идут нам 
на встречу. Моя работа была 
связана с документацией, что 
очень интересно, так как, воз-
можно, эту деятельность мне 
придется осуществлять всю 
жизнь.

Законодательное 
собрание

Помимо прохождения 
практики в родных районах 
и округах у студентов есть 
уникальная возможность по-
лучить практический опыт в 
Законодательном собрании 
Краснодарского края, адми-
нистрациях Краснодарского 
края и МО города Красно-
дара. Для этого первокурс-
никам предстоял ряд ис-
пытаний: хорошо учиться, 
подготовить портфолио и 
пройти собеседование с со-
трудниками государственных 
органов. Успешные результа-
ты гарантировали прохожде-
ния практики в столице Куба-
ни. В связи с изменениями в 
законодательстве о государ-
ственной и муниципальной 
службе данное собеседова-
ние будет проходить на вто-
ром курсе.

В ЗСК ребята смогли по-
участвовать в целом ряде 
различных заседаний, прош-
ли обучающий курс, а также 
сдавали небольшой экзамен. 
Кульминацией работы в пар-
ламенте Кубани по традиции 
становится выездная произ-
водственная практика. В про-
шлом году будущие управлен-
цы посетили Курганинский 
район, а в нынешнем осваи-
вали особенности управления 
в Каневском районе. Неделю 
ребята работали в отделе 
культуры администрации МО 
Каневской район. За это вре-
мя они посетили различные 
учреждения культуры, узнали 
о существующих проблемах 
и разработали пути реше-
ния трудностей. Несмотря на 
сложный трудовой процесс, 
студенты находили время для 
досуга: посещение кинотеа-
тра, участие в акции «Свеча 
памяти». 

– Прохождение практики в 
ЗСК – это возможность прове-
рить себя на прочность, ведь 
порой бывало и трудно. Имен-
но это делает выпускников 
практики в ЗСК конкуренто-
способными. «Когда заканчи-
вается какой-то этап практики 
и за это получаешь заслужен-
ную оценку, ты понимаешь, 
что изменился, стал намного 
ближе к профессиональной 
компетенции», – прокоммен-
тировал свои трудовые будни 
студент 3 курса Алексей Корж.

Вручение свидетельств о 
прохождении практики в ЗСК 
в этом году состоялось 3 июля. 
Как всегда, это было в торже-
ственной обстановке с участи-
ем председателя ЗСК Юрием 
Бурлачко, а также с ректором 
КубГАУ, депутатом ЗСК Алек-
сандром Трубилиным и рядом 
других государственных слу-
жащих. 

Практика в администрации 
Краснодарского края име-
ет свои особенности. Юные 
чиновники с первого курса 
знакомятся с жизнью админи-
страции в различных депар-
таментах. Милена Мирончук, 
студентка 2 курса, в течение 
двух недель изучала деятель-
ность департамента внутрен-
ней политики: 

– Мой департамент – это 
очень важное место, кото-
рое объединяет и организует 
весь край. Главным моим по-
ручением стал сбор докладов 
об эффективности органов 
местного самоуправлении со 
всех муниципальных районов 
края и городских округов, а их 
более сорока. Были очень кра-
сочные презентации, доклады 
из Сочи, Анапы, а некото-
рые районы даже присылали 
фильмы. Практика пролете-
ла незаметно. Я очень рада, 
что мне довелось помогать 
людям, которые работают на 
благо всего края.

Администрация 
Краснодара

Заключительным конкурс-
ным местом для практики 
стала администрация МО го-
род Краснодар. Пообщаться 

с работниками администра-
ции столицы Кубани, узнать 
о жизни мегаполиса, помочь 
в решении городских проблем 
и почувствовать себя насто-
ящим городским чиновником 
довелось студенту 2 курса Да-
нилу Ковалеву.

– Скажу честно, перед при-
ходом в администрацию 
чувствовалось волнение. Хо-
телось поскорее узнать, как 
функционирует этот орган, 
какие люди там работают. 
Мне понравилась организо-
ванность, дисциплина работ-
ников. У них все было рас-
писано по часам, по минутам. 
Все служащие настоящие про-
фессионалы, они подходили 
к своим обязанностям очень 
ответственно, хорошо отно-
сились к нам. Я узнал новое о 
структуре администрации, ее 
функциях, законодательной 
базе, а также о расположении 
отделов и министерств. Наде-
юсь, эти ценные знания приго-
дятся в дальнейшей работе в 
муниципальных, а возможно, 
и в государственных органах, 
– рассказал нам Данил.

Конечно, получение знаний 
и умений – важный процесс 
для каждого студента. Но во 
время этих летних дней юные 
управленцы еще и невероятно 
сплачиваются: создаются бе-
седы в социальных сетях, все 
обеденные перерывы прово-
дятся вместе. И это еще один 
повод поблагодарить КубГАУ 
за такую полезную и веселую 
практику.

По-настоящему насыщен-
ными стали июньские дни 
для студентов факультета 
управления. Как сказал ве-
ликий классик: «Теория без 
практики мертва и бесплодна, 
практика без теории невоз-
можна и пагубна», - и нашим 
студентам с этим стоит только 
согласиться. Выпускники под-
тверждают, что именно благо-
даря хорошей учебной базе и 
плодотворной практике они 
стали успешными и счастли-
выми людьми.

Екатерина Сычанина, 
наш корреспондент
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Аспиранты, ваш выход!   

Страна шелкового пути и нежного хлопка
#МИРДРУЖБАКУБГАУ

Страну, где волшебно вкусная кухня, завораживаю-
ще сказочный шелк, пушистый хлопок и гостеприим-
ный народ, стоит посетить хотя бы раз в жизни. А го-
род Ташкент все знают как «Звезду Востока – столицу 
дружбы и тепла!» – пел знаменитый ансамбль «Ялла». 
Про Узбекистан рассказывает студентка Кубанского 
ГАУ, которая вот уже два года учится и живет в Крас-
нодаре.

Студентка факультета пло-
доовощеводства и виногра-
дарства Кубанского ГАУ Ана-
стасия Пинченкова родилась 
и выросла в Узбекистане. По 
ее словам, когда узнают, что 
она из Ташкента, спрашива-
ют: «А ты узбечка?». Настя 
смеется в ответ: «Так сильно 
похожа?». Анастасия любит 
свою родину и очень доро-
жит тем, что она из Узбеки-
стана – самой гостеприимной 
и добродушной, купающейся 
в солнце стране. 

- Настя, расскажи, чем 
отличаются узбекские жен-
щины от нас? Охарактери-
зуй женщин Узбекистана.

- Моя лучшая подруга – 
узбечка. Узбечки красивые, 
у них длинные волосы, ко-
торые они заплетают в ши-
карные косы, повязывают 
на голову платочек, им по 
религии нужно обязательно 
его носить. Женщины обяза-
тельно носят платья со шта-
нишками, и верхняя накидка 
обязательна.

Они трудолюбивые, за-
ботливые, и, что мне в них 
нравится, они очень друже-
любные. Ты можешь просто 
постучать к ним в дом, по-
просить показать дорогу, а 
они с тобой поздороваются, 

пригласят на чай, а если ты 
голоден, – угостят пловом. 
Угощают сразу, хотя тебя 
еще не знают, но свою добро-
желательность и гостепри-
имство уже тебе выражают. 

Девушка по традиции, 
когда замуж выходит, долж-
на каждое утро мести двор 
перед приездом жениха. Же-
них не знает невесту, перед 
свадьбой их знакомят, устра-
ивая ряд свиданий. После 
этого они видятся только 
на свадьбе и строят семью 
фактически с незнакомым 
человеком. А если родители 
видят, что достойный жених, 
то могут отдать замуж и без 
знакомства. 

- Настя, а какие праздни-
ки существуют в Узбекиста-
не?

- Новый год, 8 Марта, 
День защитника Отечества, 
а самый большой праздник 
весны, день весеннего равно-
денствия – это Навруз. Это 
самый красивый праздник. 
В этот день женщины варят 
традиционное блюдо, на-
зывается сумаляк. Это очень 
вкусное национальное блю-
до из проросшей пшеницы, 
по виду оно напоминает 
джем. Туда не добавляют 
сахар, но оно само по себе 

получается сладковатое. Су-
маляк по традиции готовит-
ся замужними женщинами: 
они стоят у большого казана 
и всю ночь его мешают, со-
провождают это песнями и 
танцами, создавая теплую 
веселую атмосферу. Гото-
вится сумаляк сутки. Потом 
его остужают и угощают всех 
соседей, всех знакомых и не-
знакомых гостей, даря добро 
и мир каждому. Мне нравится 
их сплоченность в семье, они 
все вместе, друг другу всегда 
помогают, к родителям на 
«вы» обращаются, уважи-
тельно. 

Еще у нас есть Муста Ки-
лик – День независимости. В 
этот день парни и девушки 
наряжаются в националь-
ные костюмы, тюбетейки, а 
девушки заплетают в косы 
такие погремушечки на ве-
ревочках, которые во время 
танца переливаются краси-
вым звуком.

- А есть у тебя любимые 
места в Ташкенте, которые 
ты непременно посещаешь, 
когда приезжаешь?

- У нас в центре очень 
много красивых фонтанов, 
особенно в летнее время: 
это очень помогает, когда 
температура доходит до + 
50 градусов. Именно там я 
люблю гулять, там недалеко 
есть сквер, где проходит ал-
лея ремесленников – худож-
ники выставляют свои карти-
ны, а посетители любуются 
и могут купить себе домой 
какое-нибудь авторское про-
изведение. Вообще, в Узбеки-

стане есть три исторических 
города, которые обычно по-
сещают туристы, - это Буха-
ра, Самарканд и Хива. В этих 
знаменитых древних городах 
можно увидеть красивые 
расписные колонны, все это 
в ярких цветах вручную вы-
крашено, там сохранились с 
давних времен исторические 
памятники. Я не была ни в 
одном из этих городов, и мне 
очень хочется это сделать, в 
этом году во время каникул 
хочу поехать в Самарканд. 

- Настя, чем славится Уз-
бекистан?

- В первую очередь своим 
хлопком, который жители 
выращивают и собирают. 
Коврами, которые узбеки 
ткут, гончарным искусством – 
это кувшины, чашки, тарелки, 
большие и маленькие блюда, 
затем это все очень красиво 
расписывается националь-
ным орнаментом, в котором 
голубой фон символизирует 
чистое небо, а белый цвет на 
нем – белый хлопок. Опять-
таки шелковый путь проле-
гает через наш Узбекистан. 
Пустыня, верблюды – это все 
так символично и очень кра-
сиво. 

- Что ты посоветуешь по-
пробовать тем, кто впервые 
окажется в Узбекистане?

- Самое главное – обяза-
тельно попробовать узбек-
скую еду, она очень вкусная: 
шашлык, плов, домлома – 
блюдо из картофеля, капусты 
и мяса, особенно если на ко-
стре. Конечно же, узбекские 
лепешки, как я могу про них 

забыть, я 
очень ску-
чаю по уз-
б е к с к о й 
кухне. Ман-
ты! Я по-
началу не 
знала, что 
кухня так 
сильно от-
л и ч а е т с я , 
у ребят в 
общежитии 
спрашива-
ла, есть у 
к о г о - н и -
будь ман-
т о в а р к а , 
они даже 
не понима-
ли, что это 
такое! Я им 
объяснила, 
но у них ее 
все равно 
нет. А в этом году я поеду и 
привезу себе.

Плов там очень вкусный. 
Даже проводятся соревнова-
ния по приготовлению плова, 
их показывают по телеви-
зору, болеют за участников, 
которые собираются со всей 
страны. А победителям даже 
дают награды и звания луч-
шего по приготовлению 
плова.  Очень много разных 
сладостей, их тоже нужно 
пробовать. Курт, как его опи-
сали россияне, это твердый 
соленый сыр, я привозила из 
дома на пробу, некоторые не 
поняли его вкуса. Нават – это 
сахар, который наращивают 
на ниточки, он, во-первых, 
очень красивый, такими кри-

сталлами, а во-вторых, очень 
вкусный, макаешь ниточку в 
чай и пальчики оближешь. 
А еще надо рассказать про 
топчан – возвышенность, на 
которую ставят дастархан – 
низкий стол, расстилают кур-
пачи – узбекский националь-
ный матрац, все это может 
находиться в тени деревьев, 
и там пьют чай со сладостями 
и лепешками.

- Настя, а если охаракте-
ризовать твою родину од-
ним словом, какая она?

- Все-таки самое подходя-
щее слово – гостеприимная! 
Узбекистан – это моя родина 
и моя любовь навсегда! 

Беседовала 
Ксения Орлова

Не секрет, что лето – это пора выпускных в Кубан-
ском госагроуниверситете. Не стали исключением и 
аспиранты, а ныне исследователи и преподаватели-
исследователи. Торжественное заседание, посвящен-
ное второму выпуску аспирантов по 11 направлениям 
подготовки кадров высшей квалификации, состоя-
лось 30 июня.

Cчастливые лица и празд-
ничное настроение – такими 
словами можно охарактери-
зовать данное мероприятие. 
Для большинства этих взрос-
лых людей, преподавателей, 
диплом об окончании аспи-

рантуры стал третьим, а зна-
чит, они окончили все сту-
пени высшего образования. 
По сложившейся традиции 
заседание открыл ректор 
КубГАУ Александр Трубилин, 
который подчеркнул важ-
ность и уникальность этого 
мероприятия, так как на нем 
присутствует большое коли-
чество деканов факультетов, 
заведующих кафедрами, а 
данный выпуск стал самым 
крупным – 59 выпускников. 

– Я уверен, именно от вас 
зависит, насколько успешно 
в дальнейшем будет разви-

ваться наша страна, экономи-
ка родной Кубани. Примите 
поздравления с окончанием 
нового этапа вашей жизни, 
– обратился к выпускникам 
Александр Трубилин. – Хо-
чется пожелать вам большого 

успеха, и пусть на вашем пути 
встречается как можно мень-
ше разочарований. Помните: 
дорогу осилит идущий. 

Проректор КубГАУ Андрей  
Кощаев рассказал о количе-
стве аспирантов, об их успе-
хах в образовательном про-
цессе, а также зачитал приказ 
о выдаче дипломов об окон-
чании аспирантуры. Степень 
исследователя, преподавате-
ля-исследователя назначили 
59 аспирантам, среди них 7 
выпускников из других вузов, 
1 аспирант-иностранец из 
Египта. Средний балл обуча-

ющихся составил 4,85. Об-
учение проходило по 22 об-
разовательным программам. 
Преобладающее большинство 
выпускников окончили обуче-
ние по экономике, юриспру-
денции и сельскохозяйствен-
ным наукам.

– Это ваша большая победа, 
в первую очередь над собой. Я 
надеюсь, вы на этом не оста-
новитесь. Диплом важен, но 
еще важнее не он, а та завет-
ная корочка кандидатского 
диплома. Конечно, это заслуга 
и ваших учителей. Надеюсь, 
что они останутся в вашей 
памяти надолго. Хотел бы по-
просить вас о том, чтобы вы не 
забывали родной универси-
тет: когда вам будет хорошо, и 
когда вам некого будет спро-
сить, – обратился к ребятам 
Андрей Георгиевич.

Особой гостьей на торже-
стве стала Людмила Беспалова 
– академик РАН, заведующая 
отделом селекции и семено-
водства пшеницы и тритикале 
Национального центра зерна 
им. П.П. Лукьяненко, доктор 
сельскохозяйственных наук, 
профессор, герой труда Куба-
ни. Несмотря на то, что для ра-
ботников сельского хозяйства 
наступила жаркая пора, она 
нашла время посетить выпуск 
аспирантов КубГАУ. 

– Надо работать долго на 
одном месте и долго жить, 
– процитировала Людмила 
Беспалова великого селекци-
онера и наставника П.П. Лу-
кьяненко. 

Поздравить своих аспи-
рантов пришел и человек, ко-
торый на протяжении всего 
образовательного процесса 

Выпускной 
подготовительного!

В Кубанском ГАУ состоялся третий по счету выпуск 
слушателей подготовительного отделения для ино-
странных граждан по программе подготовки «Класси-
ческая академическая программа».

В президиум торжествен-
ного заседания вошли под-
полковник полиции, началь-
ник отдела оформления виз 
и приглашений и миграци-
онного учета УВМ ГУ МВД 
России по г. Краснодару Ма-
рия Бакланова, подполков-
ник полиции, исполняющий 
обязанности начальника 
отдела Управления по во-
просам миграции Прикубан-
ского округа УВМ ГУ МВД 
России по г. Краснодару 
Виолетта Гамаюнова, про-
ректор по международной 
и молодежной политике 
Кубанского ГАУ Татьяна По-
лутина и руководитель под-
готовительного отделения 
для иностранных граждан 
Ирина Колесникова. В зале 
собрались также сотруд-
ники и преподаватели под-
готовительного отделения 
для иностранных граждан.

После приветственных 
слов членов президиума 
заседание перешло к тор-
жественному вручению за-
ветных корочек будущим 
иностранным студентам, 
многие из которых поступа-
ют в Кубанский ГАУ. 

В 2017-2018 учебном году 
на подфак было зачислено 
175 человек, из которых к 
сдаче итоговой аттестации 
допущено 146 слушателей. 

На «отлично» сдали 20 че-
ловек, отметки «хорошо» и 
«отлично» получили 51 че-
ловек, а «удовлетворитель-
но» - 75. За академический 
год ребята не только научи-
лись говорить по-русски, но 
и узнали культуру России, 
приобрели новых друзей, а 
также повысили свои шансы 
на поступление в вуз.

Следует отметить, что 
для иностранных граждан 
на курс «Русский язык как 
иностранный» отводится 
720 часов, из них, согласно 
учебному плану, 690 ча-
сов практических занятий. 
На изучение специальных 
предметов предусмотрено 
558 часов.

В этом учебном году ито-
говая аттестация состоя-
ла из шести экзаменов по 
профильным предметам: 
русский язык, математика, 
физика, биология, химия, 
обществознание.

После торжественного 
вручения сертификатов для 
преподавателей и админи-
страции вуза ребята спели 
песню «Катюша», которую 
слушатели выпуска знают 
наизусть и исполняют в бла-
годарность за дружескую 
поддержку и помощь в из-
учении языка. 

Пресс-служба КубГАУ

был с ними рядом, многие на-
зывают ее заведующей аспи-
рантуры – Валентина Курно-
сова. Она похвалила ребят за 
плодотворную работу и поже-
лала им в скором времени об-
менять диплом об окончании 
аспирантуры на диплом кан-
дидата наук. Стоит отметить, 
что в университете наблюда-
ется положительная динами-
ка защиты аспирантов. Так, из 
21 аспиранта прошлого года 
выпуска, 5 уже прошли защиту 
и стали кандидатами наук. Это 
хороший показатель, который 
может быть повышен благода-
ря сегодняшним выпускникам.

Председатель диссерта-
ционного совета КубГАУ по 
инженерным специальностям 
Сергей Оськин присоединил-
ся к поздравлениям, поблаго-
дарил сотрудников аспиран-
туры за грамотную работу, а 
также пожелал исследовате-
лям достойную заработную 
плату.

По традиции заверши-
лось заседание выступле-
ниями аспирантов, которые 
благодарили своих научных 
руководителей, профессор-
ско-преподавательский со-
став, а также своих друзей. 
Несмотря на всю серьезность 
мероприятия, преподавате-
ли-исследователи не смогли 
отказать себе в небольшой 
фотосессии, ведь это был их 
последний день в качестве 
обучающихся. Поздравляем 
аспирантов с успешным окон-
чанием обучения и желаем 
успехов в научной деятель-
ности!

Екатерина Сычанина,
наш корреспондент
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Улыбки и радость на выпускных
В Кубанском госагроуниверситете 

стартовала череда выпускных дней.
Именно в эти теплые летние и солнечные 

дни студентки нашего вуза одеты в самые кра-
сивые платья, а студенты в лучшие костюмы. 
Ведь заветный день вручения диплома о выс-
шем образовании каждый должен запомнить 
на всю жизнь. Именно в этот момент понима-
ешь, что годы кропотливого труда над книж-
ками и в лекционных аудиториях прошли не 
зря: веселые и красивые студенты выходят из 
университета специалистами в своей профес-
сии. Ректор Кубанского ГАУ Александр Труби-
лин, вручая дипломы выпускникам, искренне 
поздравляет их с успешным окончанием вуза.

- Мы каждый год выпускаем ребят и гово-
рим им о том, что нельзя останавливаться. 
То, что они получили в университете, лишь 
азы профессионального уровня, который им 
понадобится в дальнейшей жизни. Сегодня 
стремительно развивается экономика, на-

учно-технический прогресс, и главная задача 
вуза – научить ребят учиться, – уверен Алек-
сандр Иванович.

И университет с этим успешно справляется: 
он дал студентам профессиональные навыки, 
которые ребята могут использовать для своих 
успехов в профессии. Кубанский госагроуни-
верситет отличается опытным профессорско-
преподавательским составом и богатой прак-
тической базой, именно поэтому многие из 
выпускников имеют хорошие предложения по 
трудоустройству, а некоторые уже работают в 
престижных компаниях. 

Более четырех тысяч выпускников в этом году 
выйдут из дверей Кубанского ГАУ. В вузе звучат 
напутственные слова, сердечные поздравления 
и просьбы не забывать родную альма-матер. От 
дружеских рукопожатий не устает рука – эти 
моменты останутся навсегда в памяти выпуск-
ников!

Пресс-служба КубГАУ


